4) Un estudio acerca del Expendio y consumo de drogas donde se le da un enfoque del especifico al problemático, se trabaja al problema de manera integral y puntualizando al micro-tráfico en distintas áreas de la ciudad de Bogotá con un trabajo en campo en el cual se pueden apreciar las distintas dinámicas y percepciones de la población.

Jueves 9 de Septiembre de 2010

Este día se realizo una serie de conferencias por parte del personal técnico del CEACSC de 8:00 a 10:00 am donde se trataron temas como: 1) Plan Maestro de Equipamiento de Seguridad, Defensa y Justicia, el cual forma parte del Ordenamiento territorial de Bogotá, donde el plan maestro de seguridad cobra mucha importancia. Este se basa en la creación de equipamiento en materia de Seguridad como lo son los CAI, Cuerpos de policías, casas de justicia, COE etc. que sirvan a la comunidad en la prestación de servicios de tipo legales como de accionar policial. 2) Intervención de Zonas Críticas de la ciudad de Bogotá, estas zonas críticas es un espacio geográfico determinado en base a distintas variables con alto impacto social (inseguridad, percepción, alcohol, drogas, componentes urbanos, criminológicos, representación territorial y percepción) está dado por un enfoque territorial del fenómeno urbano de la delincuencia, teniendo un análisis integral.

El resto del día se dedico a una visita a distintas entidades que forman parte del equipamiento de seguridad de la ciudad de Bogotá. Se visito en primera instancia la Casa de Justicia los Mártires, la cual es una entidad de la alcaldía la misma que trata de dar una atención global de distintas instancias judiciales en un mismo lugar, aquí se encuentran fiscalías, instituto de bienestar familiar, instituto de medicina legal y ciencias forenses, bienestar social y una defensoría del pueblo.

Por la tarde se realizo la visita al cuerpo de Bomberos de la ciudad, en la cual se observaron las instalaciones, los equipos con los que cuentan para la atención de emergencias, además de su organización y una demostración del uso del camión de bomberos.

Viernes 10 de Septiembre.

Este día fue netamente de campo, haciendo distintas visitas a entidades y organismos de acción comunitaria, los cuales tienen su importancia en la reducción la violencia y delincuencia en la ciudad de Bogotá.

El primer sitio visitado fue el IDIPRON (instituto para la protección de la niñez y la juventud) es una entidad descentralizada del orden distrital, que atiende a los niños, niñas y jóvenes que habitan en las calles en condiciones de abandono e indigencia. Visitamos un centro localizado más cerca a la zona de mayor conflictividad de la ciudad de Bogotá, a donde acuden jóvenes hasta 22 años que viven en las calles. En objetivo de este lugar es motivar a niños y jóvenes a utilizar los servicios de las Unidades de Protección Integral UPI, destinados a lograr su recuperación moral, física y su reintegración social. Se ofrecen servicios de atención primaria, alimentación, recuperación de hábitos de limpieza, disciplina, normas de convivencia, desintoxicación, servicios de trabajo social (documentos), resolución de conflictos y apoyo para conseguir empleo.

Posteriormente nos dirigimos a otro de los programas del IDIPRON el cual consiste Atención integral a juventud pandillera y en alta vulnerabilidad social, este programa les abre la oportunidad de validar estudios, aprender diferentes artes, oficios y de hacer prácticas laborales recibiendo un apoyo de sostenimiento, para que cubran sus necesidades básicas. Una vez que se ha persuadido a los grupos pandilleros, se los integra a un programa especial de estudio y trabajo que les permite avanzar académicamente según sus necesidades, culminar el bachillerato, capacitarse en diferentes talleres especializados.

Por la tarde vistamos el centro comunitario LGBT, en la localidad de Chapinero, el cual es un grupo de acción y concientización cuyo objetivo es formar, informar, orientar, difundir, divulgar, proteger y educar en torno a los Derechos Humanos de la población LGBT (lesbianas, gays, bisexuales y transexuales). El fin es disminuir la violencia que este tipo de población sufre por parte de la comunidad y de las distintas autoridades de control.

Anexos:



Foto 1: Presentación del Director del CEACSC Rubén Darío Ramírez Arbeláez.